



TRResearch revela que Quintana Roo ocupa el décimo segundo lugar a nivel nacional en cuanto a personas desaparecidas.

De acuerdo con un estudio de Red Lupa, en 2024, Quintana Roo ha registrado un total de mil 213 casos de personas desaparecidas, entre hombres y mujeres. La mayoría de las desapariciones se concentran en Benito Juárez, que ha visto un aumento de casos en comparación con el año anterior.

Preocupación entre autoridades

Quintana Roo ocupa el lugar número 12 en desapariciones

- Según informes de Red Lupa, van mil 213 casos tan sólo en este año

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Quintana Roo se ha posicionado en el lugar número 12 a nivel nacional en términos de desapariciones, una situación que ha generado gran preocupación entre las autoridades y la población. Según datos recientes, el estado ha registrado un aumento significativo en los casos de personas desaparecidas, afectando tanto a comunidades urbanas como rurales.

De acuerdo con un estudio de Red Lupa, en 2024, Quintana Roo ha registrado un total de 1 mil 213 casos de personas desaparecidas, de los cuales 833 son hombres y 378 son mujeres. La mayoría de las desapariciones se concentran en el municipio de Benito Juárez, que ha visto un aumento de casos en comparación con el año anterior. Las comunidades mayas también han sido afectadas, lo que ha llevado a un llamado urgente a las autoridades para tomar medidas efectivas.

Los casos de desaparición en Quintana Roo comenzaron a aumentar en el 2019, siendo el 2022 el año con la mayor concentración de casos, con 358 personas que continúan desaparecidas. Hasta el 2018, el total de personas desaparecidas se había mantenido relativamente bajo y aunque hubo una disminución durante el 2020, la tendencia indica que la problemática sigue en rangos altos, aunque en 2023 los casos disminuyeron en 96 casos

(36.6%). 46% de los casos de personas desaparecidas y no localizadas está en el rango de edad entre los 15 y 29 años. Hay 37 casos sin edad de referencia.

La Fiscalía General del Estado (FGE) ha activado 189 fichas de búsqueda para hombres, 60 para mujeres y 65 para menores de edad. A pesar de estos esfuerzos, muchos casos continúan sin resolverse y las familias afectadas han expresado su descontento con la falta de avances significativos.

Los colectivos de búsqueda, como "Verdad, Memoria y Justicia", han organizado manifesta-

ciones para exigir acciones concretas y respuestas efectivas de las autoridades. Estos grupos han señalado la falta de profesionalización y sensibilización en el manejo de las carpetas de investigación, lo que ha generado la pérdida de pruebas clave y ha prolongado el dolor y la incertidumbre de las familias.

En este escenario, de acuerdo con un informe de la empresa TRResearch, que toma como base los datos oficiales del Registro de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RPDNO) de la Secretaría de Gobernación, el estado ocupa el décimo segundo lugar a nivel nacional

en cuanto a personas desaparecidas.

La crisis de desapariciones ha tenido un impacto profundo en la comunidad, generando miedo y desconfianza hacia las autoridades. Las familias de las víctimas han expresado su frustración y desesperación por la falta de progreso en las investigaciones y la falta de transparencia en la información proporcionada por las autoridades.

SEQ REFORZARÁ EDUCACIÓN EN EL NIVEL BÁSICO

La secretaria de Educación de Quintana Roo, Elda María Xix Euán, presidió la Primera Reunión Estatal de Jefas y Jefes de Sector, Supervisoras y Supervisores de Educación Básica, con la finalidad de dar a conocer las acciones futuras en beneficio de la enseñanza que se brinda a las niñas, niños y jóvenes, y así como las que buscan la revalorización del trabajo docente de las maestras y maestros.

En su mensaje a las jefas y jefes de sector, supervisoras y supervisores de educación básica presentes en el Centro de Negocios y Convenciones, la secretaria de Educación señaló que: "Se continuará con el modelo de la Nueva Escuela Mexicana, trato sensible y cercanía con las escuelas, menos escritorio, más territorio, construir en unidad pensando en las necesidades de todos desde inicial, preescolar, primaria y secundaria".



La SEQ se compromete a reforzar educación en el nivel básico en el estado.